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本年度第８回 通算１６４７回 

２０２１年１０月５日（火） 
出席報告 

会員総数 出席者数 出席率 8/10 修正出席率 

７１名 ４３名 ６８．３％ ５２．５％ 

 ゲスト：地区米山記念奨学委員会委員長 大橋 均さん（知立）  ビジター：（なし） 

★会長あいさつ          林 博宣会長 

 皆様、こんにちは。

お久しぶりです。8月

24日のガバナー公式

訪問合同例会を最後

に 4 回の例会を中止

させて頂きました。

その間、書面でのク

ラブ通信で会長挨拶をさせて頂きました。会長挨拶

は読んでいただけましたでしょうか。週末の休みを

返上して、一生懸命書いたつもりですが、小田幹事

からは「またスポーツネタですか、政治経済など時

事ネタをいれたらどうか」と言われて心が折れまし

た(笑)。私にとっては対面での挨拶も大変ですが、書

面での挨拶も苦い勉強となりました。 

 昨年度、創立 35 周年事業として豊川市に桜の寄

贈をしたことは皆様もご承知のことと思います。道

路の施工業者が決まり、打ち合わせのため市役所に

訪問しました。当日は早川会員にお世話になりまし

た。苗木での贈呈のため、発注先である井澤会員に

も同席をしてもらいました。時期は来年の 1 月頃で、

場所は伊藤正幸会員の事業の前の道路になります。

寄贈する桜は、豊川市からの要望でジンダイアケボ

ノという桜です。 

 来週の例会は、オンライン例会の Zoom の勉強会

をします。旅行業界でも「ＬＯＶＥ愛知キャンペー

ン」がそろそろ動き出します。説明会は、会場とオ

ンラインで同時に行われます。今後は、このような

形が主流になると思います。まだオンライン未経験

の方は、経験されることをお勧めします。コロナの

次なる感染拡大の山がくるか分かりませんが、いざ

という時に使えるように、今後、運用試験も数回行

っていきたいと思います。皆様のご協力を宜しくお

願いします。 

 今月 26 日には、豊川クラブとの合同例会があり

ます。今年度初めてお酒を提供する例会となります。

感染対策に配慮しながら開催しますので、多くの皆

様のご出席を宜しくお願いします。 

 

★幹事報告           小田伊佐浩幹事 

例会臨時変更のお知らせ 

合同例会開催について 

台湾台中松竹 RC 会員の謝さんの台中商工会議所会

頭就任のご案内 

 

★委員会報告 

親睦委員会（加藤雅美委員長） 

秋の行楽開催のご案内 

ゴルフ同好会（近藤利行幹事長） 

豊川RC との合同コンペ開催のご案内 

 

★米山奨学委員会担当例会 

委員長あいさつ     石黒貴也委員長 

 本日は、米山奨

学委員会の担当

例会です。例年で

すと米山奨学生

の卓話をしてい

ますが、今年度は
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世話クラブではないので、地区の方から大橋委員長

にお越し頂きました。入会間もないメンバーと我々

と、もう一度、米山奨学制度について良く知って頂

きたいと思います。それでは、大橋委員長の卓話を

聴いてください。 

 

卓話「米山記念奨学事業をご理解下さい」 

地区米山記念奨学委員会 大橋均委員長 

 こんにちは。本日

は貴重なお時間を

お借りして米山月

間の卓話にいただ

きまして、誠にあり

がとうございます。 

 自己紹介を簡単

にさせて頂きます。知立 RC 所属で、地区に出向し

て 6 年目になります。本年度から委員長を拝命しま

した。各クラブさんに卓話で訪問するのは 30 数回

やっています。本年度は、今日が初です。ロータリ

ークラブに入会して 24 年ほど経ちます。職業分類

は薬剤師で、薬局経営をしております。9 月に 63 歳

になりました。 

 正式な名称

は「ロータリー

米山記念奨学

委員会」になり

ます。「記念」と

いう言葉が抜

けることが多

くありますが、

正式名所には「記念」が入ります。 

本日の卓話のご依頼事項の中に、米山事業の歴史

や今の制度についてお話を頂きたいと依頼を受けま

したので、そのあたりを中心にお話をさせて頂きま

す。 

 豆辞典に米山記念奨学事業の

特徴が載っています。公益財団

法人ロータリー米山記念奨学会

は、日本のロータリーが協同で

運営する民間奨学団体です。米

山奨学会では、日本で学ぶ外国

人留学生に奨学金を支給し、支

援する国際奨学事業を行ってい

ます。全国 35 地区の合同活動と

なっています。皆様から会費を頂いて、米山奨学事

業の基本の運営資金になっています。公益財団法人

になる時に、国からの指導がありまして、日本の全

ロータリアンから、年額 5 千円前後ぐらいを頂いて

おります。多い地区では 8 千円ぐらいもらっている

ところもあります。 

 歴史になりますが、1964 年東京RC の初代会長の

米山梅吉氏が逝去されました。1952 年に東京RC が

米山梅吉氏を称え、平和日本を世界へということで、

日本の友人を増やして、平和を実践する人材を育て

たいという意味から、米山基金が設立されました。

1957 年に日本全国の組織へ広げ、1967 年に財団法

人を設立しました。 

 米山は日本だけの奨学事業になります。国際ロー

タリーとの関りは、2002 年ロータリー研究会のプロ

グラムに入りました。2004 年 RI 理事会で米山記念

奨学事業が称賛されました。2007 年ロータリーの多

地区合同活動としての手続きが完了しました。2014

年国際ロータリーの学友の定義拡大し、米山学友も

“ロータリーの学友”になりました。2016 年ソウル

国際大会で初めて分科会が開催されました。 

 海外から優秀な学生を招き、支援するのが米山奨

学事業です。この背景には、日本が二度と戦争の悲

劇を繰り返さないために、平和日本を世界に伝え、

国際親善と平和世界に寄与したいという願いがあり、

日本に留学している外国人を支援しています。 

 他の奨学金制度は色々あります。米山記念奨学金

の制度の特徴は、奨学生一人ずつに世話クラブをお

願いしていること、世話クラブの中でカウンセラー

がいることです。世話クラブには月に 1 回、例会に

出席してショートスピーチなどしています。他の奨

学制度は、口座に奨学金が振り込まれるのみですが、

米山奨学制度はロータリアンと交流して、少しでも

日本を理解してもらい、現金で奨学金を渡すという

特徴があります。大学院生は月に 14 万円支給です

ので、例会場で渡すことで、現金の重さ、大切さを

学んでもらうためです。支給型の奨学金になります

ので、返還義務はありません。 

 2021 年度は全国で 910 人の奨学生がいます。中国

人が 43.1％です。この地区の中国人は 60％です。 

 奨学生の選考会は毎年 1 月に行います。130 名ぐ

らいの面接を 1 日で行います。大学から米山に推薦

がありますから、かなりの狭き門ではあります。こ

の地区では、54 名の奨学生がいます。中国、モンゴ

ル、ベトナム、ウズベキスタン、タイなどです。三

河地域は、豊橋技術科学大学からの推薦が多いです。
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次年度は、51 名の奨学生の予定です。2 年奨学の学

生を抜くと 35 名ぐらいの新規の奨学生を決めて、

皆様方に世話クラブの依頼をします。 

 寄付金の状況を説明します。個人寄付の全国平均

は 15,516 円で、当地区は 13,866 円です。普通寄付

は、全国平均は 4,865 円で、当地区は 4,963 円です。

特別寄付は、全国平均 10,651 円で、当地区は 8,902

円です。 

 特別寄付者の割合は、全国では 46.4％で、当地区

では 31.8％になります。米山奨学生の数では、当地

区が全国 1 位になります。特別寄付の割合が少し少

ないです。 

 奨学生を卒業すると学友会に入ります。愛知県だ

けでなく、各地区、各国に学友会は作られています。

学友会として義援金など出してくれたり、ロータリ

アンになった学友もいます。 

 2 年に 1 回、学友会の世界大会が開催されていま

す。コロナの関係で昨年の台湾は中止になりました。

次回は 2023 年に日本の関東で開催されます。 

 個人でして頂く特別寄付ですが、2018 年 9 月以降

の寄付から紺綬褒章の対象になりました。個人で

500 万円以上、事前の申請が必要ですが、累計で 500

万円になると対象になります。1 人目は、三重の上

野 RC の丸山さんです。皆さんも是非、ご寄付をお

願いします。 

 寄付金の控除ができますので、うまくご利用いた

だければと思います。 

 米山の豆辞典に歴史から、制度の内容、詳しく載

っています。 

現在の理事長は、当地区のパストガバナーの齋藤直

美さんです。理事長を輩出している地区ですので、

是非とも皆様のご理解ご協力の程宜しくお願いしま

す。ありがとうございました。 

 

ロータリー米山記念奨学会ホームページ 

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/  

 

 

★ニコニコボックス 

大橋 均様  米山奨学会への協力をお願いします 

石黒貴也会員 本日の例会を担当します 

伊藤正幸会員 通夜の会葬御礼 

梅田喜嗣会員 誕生日を祝って頂き 

田中健司会員  〃 

半田富男会員  〃 

林 博宣会員 誕生日を祝って頂き 

青谷友章会員  〃 

井指和昭会員 結婚記念日を祝って頂き 

池田 弘会員  〃 

樅山修一会員 事業所創業を祝って頂き 

小田伊佐浩会員 〃 

山本博史会員  〃 

廣田 篤会員 入会記念日を祝って頂き 

浅野 晋会員  〃 

井指光基会員  〃 

ゴルフ同好会 馬券売り上げの一部 

 

★地区会議出席の報告 

10月8日に地区のクラブ公共イメージ向上委員会が

名古屋で行われ、雑誌広報委員会の早川委員長が出

席をされました。 

 

 

 

 

 

 

会報担当：青谷友章・大仁孝泰 


